



ACTUALIDAD

Castro impulsa plan para reducir la basura que llega al vertedero

Lanzan iniciativa de revalorización de los residuos en la comuna con la que se espera que inicialmente a lo menos 80 toneladas mensuales sean recicladas. Plan considera 26 puntos de acopio en sectores urbanos, rurales e islas.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Reducir en una primera instancia en 80 toneladas la cantidad de basura que mensualmente llega al vertedero es uno de los objetivos del trabajo que considera el Plan Comunal de Revalorización de la Basura en Castro.

Inicialmente, la meta es lograr que el 3,5% de los desperdicios que son depositados en Punahuel tenga otro uso con el reciclaje para lo que se contará con 26 puntos de revalorización en el sector urbano, localidades rurales e insulares. A mediano plazo se espera aumentar al 10% la cantidad de basura que no llegue al vertedero.

En la plaza de armas de la ciudad se lanzó ayer este plan a cargo de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato que entre sus directrices también contempla el desarrollo de talleres y capacitaciones a juntas de vecinos, organizaciones sociales y establecimientos educacionales para que la comunidad también se haga parte de este trabajo.

El plan también establece la participación de un privado en el proceso, específicamente de la empresa Nova Terra que será la encargada de la recolección diferenciada de los residuos, la que contará con un galpón en el sector de La Chacra para la

valorización de estos productos.

Así lo detalló Danilo Linz, director de la Dimao, sumando que "el financiamiento de esta iniciativa es un mix entre fondos públicos de la municipalidad, de la Subdere (Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo), Gobierno Regional y también hay esfuerzos privados como el caso de la licitación que nosotros adjudicamos a la empresa local Nova Terra".

Del mismo modo, el profesional afirmó que "ellos se van a hacer cargo de la recolección de los residuos de todos los puntos verdes de la comuna y además van a disponer de un galpón, que es bastante amplio y que se va a equipar en el mes de julio y donde se van a tratar todos los residuos, se van a compactar, se van a enfardar e incluso se van a generar productos que van a ser comercializables".

Botellas plásticas, latas y cartones son los productos que se reciclarán en los puntos verdes, mientras que también habrá recipientes móviles que rotarán en distintas localidades para recibir vidrio.

En este sentido, Baltazar Elgueta (PS), alcalde castreño, mencionó que "tenemos este equipamiento para la valorización de los residuos domiciliarios. Esta iniciativa nace de la Dirección de Medio Ambiente de tomar esto



EN LA PLAZA DE ARMAS FUE LANZADA AYER LA INICIATIVA QUE CONSIDERA CONTAR CON 26 PUNTOS LIMPIOS.

“
 Estamos contentos porque es una temática que teníamos en tabla hace mucho tiempo”.

Yasna Villegas,
 dirigente vecinal castreña.

con responsabilidad y es un compromiso con la gente con la comunidad y que se entienda que tenemos que ir haciendo las cosas como corresponde”.

A su vez, Paola Barrientos, integrante del Comité Ambiental de Castro (CAC), relató que "muchos de los participantes en el CAC estaban esperando que esto se lleve a cabo, nos explicaron cómo va a funcionar, pero lo importante van a ser los pasos a seguir, las capacitaciones, quienes van a estar a cargo y el comité quiere estar 200% en el reciclaje".

LÍDERES VECINALES

Por su parte, Iván Labrín, presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Urbanas Esteban Antigua, señaló que "es un hecho relevante porque es de futuro, sin duda, en la actualidad el medio ambiente es algo ab-

solutamente indispensable y necesario para las comunidades en término de cuidado y de educación".

Similar es la opinión de Yasna Villegas, presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Rurales, quien comentó que "estamos muy contentos como organización porque es una temática que la teníamos en tabla desde hace mucho tiempo y que se esté concretando nos causa alegría porque era algo que estábamos solicitando, no estamos ajenos al tema de la basura y tener estos puntos limpios nos va a permitir ordenarnos y ayudar al medioambiente".

Los puntos fijos y móviles que formarán parte de

estos primeros implementos del plan de revalorización de la basura fueron presentados a eso del mediodía de ayer en la plaza de armas como parte del lanzamiento de esta iniciativa municipal.

Tras la actividad, el concejal Jorge Bórquez (UDI) expuso que "siempre he estado de acuerdo con que hay que reciclar las cosas que se pueden reutilizar y esta es una forma muy buena de hacer, ahora incorporamos los puntos verdes móviles que van a andar circulando por toda la ciudad".

Se indicó que en las redes sociales del municipio se informará los lugares en los que se instalarán los puntos de reciclaje. 🌱

CEDIDA